



Organisation des Personnes Affectées par la Lèpre au Congo en sigle OPALCO

Responsible Person: Dongo Botolo Sandra

Facebook:



1

Overview

Vue d'ensemble

Focus groups with members of the national coordination and members at the local branch level

Focus groupes avec des membres de la coordination nationale, de membres au niveau des Antennes locales;

Participation:

- Focus groups at local branches: 238 people
- Online meeting: 14 people
- 238 persons affected by leprosy were assessed, including 106 women, 123 men, and 9 children (8 girls and 1 boy)
- 8 members from the National Coordination
- 8 members from the Board of Directors → Total: 254 people

Participation:

- Focus groupes des Antennes locales: 238 personnes
- Réunion en ligne: 14 personnes
- 238 personnes affectées par la lèpre ont été évalué dont 106 femmes, 123 Hommes et 9 enfants (8 filles et 1 garçon);
- 8 personnes de la Coordination Nationale;
- 8 personnes du conseil d'administration soit total de 254 personnes.

RESULTS ON PHYSICAL AND MENTAL HEALTH RIGHTS

- 80% out of 100 do not have access to rehabilitation services
- Health services are absent in 85%
- Self-care is hindered because persons affected by leprosy, due to stigma, often avoid going to healthcare services for fear of being seen. Leprosy reactions are not properly managed.
- Treatment centers in remote areas are not always well equipped

RÉSULTATS SUR LES DROITS EN MATIÈRE DE SANTÉ PHYSIQUE ET MENTALE

- 80% sur 100 n'ont pas accès aux services de Réadaptation;
- Le service de Santé sont absent dans 85 %
- Le repris en soi fait que les personnes affectées par la lèpre vu la situation de stigmatisation, cela empêche beaucoup de se rendre aux services de soin pour ne pas être vu, les réactions lépreuse ne sont pas bien en prise en charge.
- Les centres de prise en charge dans l'arrière pays ne sont pas toujours mieux équipé.

2

Result of the assessment

Résultat de l'évaluation

RESULTS ON HUMAN RIGHTS AND DISCRIMINATION

People affected by leprosy are not always well treated, respected, or considered within the community.

Key Findings:

- 88 out of 100 people have been victims of discrimination in accessing social protection services;
- Obstacles in obtaining national identity cards and social benefits;
- 70% of children in our country are often excluded from schools and churches due to their family and social backgrounds.

RÉSULTATS SUR LES DROITS DE L'HOMME ET LA DISCRIMINATION

Les personnes affectées par la lèpre ne sont pas toujours bien traitées, respectées et considérées dans la communauté.

Résultat clés:

- 88 Personnes sur 100 ont été victimes de discrimination dans le service de la protection sociale;
- Obstacles à l'obtention des cartes d'identité nationales et des prestations sociales;
- 70 % des enfants dans notre pays sont souvent exclus dans les écoles et Eglises en raison de leurs origines familiales et sociales.

5

Organization Needs Assessment

ÉVALUATION DES BESOINS ORGANISATIONNELS

1. Methods Used

- Organization of preparatory meetings for activities
- Identification of members for the assessment
- Discussions with members and their families
- Transfer of funds to members in the provinces
- Use of the Participation Scale tool

1. Méthodes utilisées

- Organisation des réunions préparatoire d'activités;
- Identification des membres pour l'évaluation;
- Echanges avec les membres et leurs familles;
- Transfert de fonds aux membres des provinces;
- Utilisation de l'outil Participation scale.

2. Members Involved

- 20 members
- 6 partners: Action Damien, TLM Congo, FENAPHACO, RIAPED, pastors from the ECC, a university professor, and PNEL

2. Membres impliqués

- 20 membres
- 6 Partenaires (Action Damien, Timcongo, Fenaphaco, Riaped, les pasteurs de l'ECC, un professeur de l'université et PNEL)

6

Gaps and Opportunities

LACUNES ET OPPORTUNITÉS

GAPS:

- Absence of a permanent functioning Board of Directors;
- No procedural manual and no organization-specific database;
- No regular visits to the provinces;
- Weak national coverage and projects limited to provinces;
- Difficulty conducting situational analysis.

LACUNES:

- Absence d'un fonctionnement permanent du Conseil d'Administration;
- Pas de manuel de procédures et une base de données propre à l'organisation
- Pas de visiter régulièrement aux provinces;
- faible couverture au niveau national et projets en province;
- Difficulté de faire une analyse situationnelle.

OPPORTUNITIES:

- Good relationships at both national and international levels;
- Presence of community actors;
- Presence of partners supporting leprosy in the country;
- Good relations with IDEA and other international organizations (Africa Alliance).

OPPORTUNITES:

- Bonne relation sur le plan national et international ;
- Présence des acteurs communautaires ;
- Présence des partenaires qui soutiennent la lèpre au Pays ;
- Bonnes relations avec IDEA et les autres organisations internationales (Afrique Alliance).

3

7

Recommendations for Capacity Building Programs

RECOMMANDATIONS POUR LES PROGRAMMES DE RENFORCEMENT DES CAPACITÉS

- Organize meetings for experience sharing;
- Train members in project management techniques, digital tools and applications, income-generating activity (IGA) management, and advocacy to identify opportunities for future projects;
- Train persons affected by leprosy/NTDs in financial education;
- Train persons affected by leprosy/NTDs and persons living with disabilities in entrepreneurship.

- Organiser les rencontres pour le partage d'expérience;
- Former les membres en techniques de gestion des projets, outils et d'applications numériques, gestion des AGR, plaidoyer pour identifier les opportunités des projets futurs;
- Former les personnes affectées par la lèpre/MTN en éducation financière ;
- Former les Personnes affectées/MTN et Vivants avec Handicap en entrepreneuriat ;

4

LESSONS AND SOLUTIONS

LEÇONS ET SOLUTIONS

LESSONS:

Restrictions on the participation of persons affected in various areas of life due to deformity, social class, belief, race, gender, or other stigmatizing conditions.

RECOMMENDATIONS:

- Train community leaders on NTDs/Disability;
- Strengthen local Health Teams/Head Nurses in the management of NTDs through training at all levels;
- Promote the inclusion of people affected by leprosy, other NTDs, and other disabilities;
- Conduct community awareness on NTDs/Disability (CCC: Communication for Behavior Change);
- Support communities and the healthcare system in the monitoring of NTDs/Disability through supervision;
- Educate our beneficiaries and their close contacts on self-care.

LECONS:

Restrictions de participation des personnes affectées dans divers domaines de la vie, difformité, classe sociale, de croyance, de race, de sexe ou d'autres conditions stigmatisantes.

RECOMMENDATIONS:

- Former les leaders communautaires sur les MTN/Handicap;
- Renforcer les Equipes Cadres de la Zone/Infirmier Titulaire dans la prise en charge des MTN par des formations à tout le niveau;
- Promouvoir l'inclusion des personnes affectées par la lèpre, autres MTN et autres handicaps;
- Sensibilisation communautaire sur les MTN/Handicap (CCC: communication pour le changement de comportement)
- Accompagner les communautés et le système des soins dans la surveillance de MTN/Handicap par des supervisions;
- Eduquer nos bénéficiaires et leur entourage proche sur le self care.

8

Wishes Before the Next Global Forum

SOUHAITS AVANT LE PROCHAIN GLOBAL FORUM

- Significant involvement of government authorities in the comprehensive care of persons affected by leprosy/NTDs;
- Organizations of persons affected by leprosy and other NTDs are empowered at all levels;
- The rights of persons affected by leprosy and NTDs are implemented and respected.

- Implication significative des gouvernants dans la prise en charge globale des soins aux personnes affectées par la lèpre/MTN;
- Les organisations des personnes affectées par la lèpre et autres MTN soient capacitées à tout les niveaux;
- Les droits des personnes affectées par la lèpre et MTN soient mise en œuvre et respectés;

